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Ata Nº 04 Reunião Extraordinária do COMUTRAN – Conselho Municipal de Transito 1 

Data: 17/08/2022 2 

Horário: 16:00 Horas 3 

Local: Sala de reuniões da Secretaria de Planejamento e Obras - SPO de Lages. 4 

Aos dezessete dias do mês de agosto de 2022, as 16:26h, na sala de reuniões da Secretaria de 5 

Planejamento e Obras de Lages, aconteceu a segunda reunião ordinária de 2022. Fizeram-se 6 

presentes o Diretor de Urbanismo, Arquiteto e Urbanista Roberto Carvalho Provenzano da 7 

Secretaria de Planejamento e Obras - SPO; Sérgio Todeschini representante da Diretran; 8 

Fernando Marcelino, representante da Diretran; Ana Paula Pavão da PCSC; Ildejeanny Muniz, 9 

Engenheira Civil representante da AEA; Jhonatan Correia Branco dos Santos, Policial Militar da 10 

PMSC; Ricardo Fonseca Nerbass, Engenheiro Civil e professor da Uniplac; Carolina Heinzen 11 

Xavier, Advogada representante da OAB; Genésio Küster representante da Transul; Evelin W. 12 

Bender, Arquiteta e Urbanista da SPO.   13 

 14 

Desenvolvimento do Trabalho: Roberto cumprimenta e agradece a presença de todos, comenta 15 

que esta reunião extraordinária foi convocada por conta das demandas do conselho, 16 

principalmente em função do acidente fatal que aconteceu na Avenida Dom Pedro II e passa ao 17 

primeiro item da pauta.  18 

I – Av. Dom Pedro II, Bairro Vila Nova: Roberto relembra que antigamente havia um semáforo 19 

próximo à esquina da Rua Anísio Mortari com a Av. Dom Pedro II, local onde há solicitação para 20 

execução de faixa elevada. Sérgio comenta à respeito da rotatória no entroncamento com a 21 

Avenida Santa Catarina, e que os radares eletrônicos estão sendo previstos para entrar em 22 

processo de licitação e que neste local pode ser colocado um radar. Ele sugere que se aguarde 23 

para poder instalar o radar, porém ainda não há previsão de data. Ricardo questiona se há algum 24 

projeto para instalação destes radares/ lombadas eletrônicas. Sérgio diz que sim, que já foi feito 25 

um estudo. Jhonatan sugere campanha de conscientização para o trânsito em setembro, se 26 

houver recursos. Sérgio compartilha com os colegas conselheiros, um artigo com recomendações 27 

para execução de lombadas e faixas elevadas. Fernando sugere entrar em contato com a progem 28 

e o tribunal de contas. Sérgio sugere a instalação de semáforo com botoeira. Ricardo diz que 29 

funcionaria mais para chamar a atenção. Fica decidido que será instalado um semáforo em 30 

caráter experimental, pelo menos até ser possível instalar a lombada eletrônica, e Ricardo 31 

recomenda reforçar a sinalização vertical e horizontal, refazer a pintura da faixa e a instalação de 32 

tachinhas para canalizar o trânsito com espaçamento de 2 (dois) em 2 (dois) metros e por último 33 

um tachão.  34 

OBSERVAÇÃO: conforme foi comunicado no grupo do whatsapp, tendo em vista a urgência de 35 

solucionar o problema do excesso de velocidade dos veículos, optou-se por executar a faixa 36 

elevada no referido local, pois seria a solução mais imediata já que os radares e lombadas 37 

eletrônicas ainda estão em processo de licitação, e não há previsão de data para a compra destes 38 

equipamentos. Além disso, não havia semáforos disponíveis na DIRETRAN. Em conversa no 39 
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whatsapp, Dra. Carolina manifestou-se desfavorável a esta medida, pois acredita que o semáforo 40 

seria a melhor solução, já que o motorista que desrespeitar o sinal vermelho assume o risco.  41 

II – Faixa elevada na Av. 1º de Maio, Bairro Popular: Roberto explica que há uma solicitação 42 

para execução de faixa elevada na Av. 1º de Maio, esquina com a Rua Izauro Antunes dos Santos. 43 

Observando fotos do local é possível perceber que já existe uma faixa de pedestres e que está 44 

um pouco apagada. Ricardo retoma assunto das escolinhas de trânsito mirins, conforme já havia 45 

sido comentado em reuniões anteriores. O conselho recomenda reforçar a sinalização e pintar a 46 

faixa de pedestres e Ricardo também sugere a instalação de tachões. Roberto passa ao próximo 47 

item da pauta. 48 

III – Rua João Maria de Souza, Bairro Penha: Roberto explica que chegou ao COMUTRAN uma 49 

solicitação da Diretoria do Centro de Educação Infantil Elvas Flavio Lenzi, para sinalização e 50 

construção de passeio público em frente à escola. Ele comenta que em frente à escola já existe 51 

passeio público, e que, no entanto, em alguns lotes do entorno eles não foram executados, e que 52 

isso certamente dificulta a mobilidade dos pedestres. Carolina pergunta se a prefeitura não 53 

deveria notificar os proprietários desses lotes onde não há passeio público. Roberto concorda, e 54 

explica que o município está dando aos moradores um tempo para se adaptarem à Lei 4549 de 55 

10 de dezembro de 2021, que diz respeito da padronização de calçadas e passeios públicos. 56 

Jhonatan fala sobre o município de Blumenau que executa a calçada e depois cobra do 57 

contribuinte, Roberto acha interessante este formato de contribuição de melhoria. O Conselho 58 

recomenda então, que a Diretoria de Trânsito reforce a sinalização em frente à escola.  59 

IV – Av. Dom Pedro II, Bairro Universitário - Roberto lê o slide contendo a solicitação para 60 

execução de faixa elevada em frente ao SESC. O pedido foi negado e o conselho recomenda que 61 

seja melhorada a fiscalização pelos agentes de trânsito.  62 

Assuntos gerais: Entroncamento da rua Blumenau com a Av. Papa João XXIII, no Bairro 63 

Petrópolis. Küster comenta sobre o estacionamento junto à rua Blumenau. O conselho 64 

recomenda retirar os estacionamento dos dois lados da rua, uns 20 m (vinte metros) a partir da 65 

Rua Papa João XXIII. 66 

Por fim, deu-se encerrada a reunião.  67 

Eu Evelin Wagner Bender, Arquiteta e Urbanista da Secretaria de Planejamento e Obra de Lages, 68 

redijo a presente ata.   69 

Roberto Carvalho Provenzano – Arquiteto e Urbanista, Diretor de Urbanismo da Secretaria de 70 

Planejamento e Obras;  71 

 72 

Sérgio Todeschini, representante da Diretran; 73 

 74 

Ana Paula Pavão, representante da PCSC;  75 
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 76 

Nicolas Negri, Engenheiro Civil da AEA;  77 

 78 

Jhonatan Branco, Policial Militar da PMSC;  79 

 80 

Ricardo Fonseca Nerbass, Engenheiro Civil e professor da Uniplac;  81 

 82 

Ildejeanny Muniz, Engenheira Civil representante da AEA; 83 

Fernando Marcelino, representante da Diretran; 84 

 85 

Carolina Heinzen Xavier, Advogada da OAB;  86 

 87 

Genesio Küster, representante da Transul; 88 

 89 

Evelin W. Bender, Arquiteta e Urbanista da SPO.  90 


